

Le Professeur Frédéric Bargy nous a quitté le 20 Décembre 2024 à l'âge de 75 ans après plusieurs années de combat contre la maladie.

Frédéric Bargy a été nommé Docteur en médecine en 1979 puis Professeur d'Anatomie et Morphogenèse à l'Université Paris Descartes en 1989. Il a été l'élève du Pr Bienaymé dans le service de chirurgie pédiatrique de l'Hôpital Saint Vincent de Paul dont il a pris la direction après le départ du Pr PG.Hélardot en 2000.

Le Professeur Frédéric Bargy s'est passionné très tôt dans sa carrière pour la pathologie malformative et a été pionnier de la chirurgie fœtale en Europe en rapportant dès 1987 ses premières expérimentations de chirurgie in utéro de réparation de hernie diaphragmatique chez le macaque. Il est l'auteur de nombreux livres d'enseignement et d'articles sur cette thématique mais aussi d'études anatomiques caractérisées par des schémas signés de sa main et qu'il était capable de faire à main levée à la craie, sous l'œil fasciné de ses étudiants.

Car Frédéric Bargy a été un Professeur des Universités excellant dans toutes les composantes de ce titre en étant non seulement un chirurgien remarquable, attentif et chaleureux avec ses patients, un chercheur reconnu par toute la communauté des anatomistes mais aussi un enseignant exceptionnel, adoré de tous ses élèves, acclamé à la fin de ses cours par les étudiants en médecine qui venaient lui faire signer leurs feuillets de prise de notes! Aucun étudiant n'aurait voulu rater ses cours. Il a ainsi contribué de façon majeure à transmettre la passion de l'anatomie et plus généralement de la médecine à de nombreuses générations.

A l'écoute de sa communauté, il a été un syndicaliste très actif pendant près de 20 ans de 1995 à 2015.

Enfin Frédéric Bargy était un collègue avec lequel il était difficile de ne pas s'entendre : bienveillant, attentif, toujours prêt à aider avec une humilité qui n'égalait que sa compétence. Lors de la fermeture de l'Hôpital Saint Vincent de Paul, nous avons eu beaucoup de plaisir à l'accueillir dans le service de chirurgie pédiatrique de l'Hôpital Necker et à travailler ensemble car notre philosophie de soin était la même. Ce compagnonnage a malheureusement été assez court puisqu'il a dû faire valoir ses droits à la retraite quelques années plus tard. Il a été assez rapidement recruté par le siège de l'APHP au niveau du service juridique où il a été très apprécié pour la rigueur de son travail et la sagesse dont il faisait preuve dans toutes ses activités.

Malgré la survenue d'épreuves difficiles dans sa vie personnelle, Frédéric Bargy avait trouvé avec son épouse le Docteur Sylvie Beaudoin, un équilibre familial d'autant plus remarquable que travaillant au quotidien ensemble, il avait transformé ce qui eut pu être un handicap, en une force singulière lié à une complicité professionnelle rare. C'était un homme joyeux, amoureux de la nature et grand amateur de Golf qu'il pratiquait régulièrement avec Sylvie.

Nous avons perdu un chirurgien, un chercheur, un enseignant exemplaire mais surtout un ami et adressons à son épouse et ses enfants toutes nos condoléances.

Pr Sabine Sarnacki